



みんなでつくる

子供が安心して学ぶことができる学校

さんじょう

4つの力でのびる子を育む

- ア 人を大切にする力
- イ 自分の考えをもつ力
- ウ 自分を表現する力
- エ 挑戦する力

大河をゆく 大船のように

— 人を育てようという大河の流れに乗って —
校長 在家 正行

早いもので、今年も残すところ一月ほどになりました。

今年の子条小学校の取組をQ&A(質問と答え)で振り返ってみたいと思います。

2023 子条小の取組 Q&A

【Q1】 子条小学校は、どんな学校を目指しているのですか？

A 「全ての子供が安心して学ぶことができる学校」です。

【Q2】 子条小学校は、どんな子供を育てようとしているのですか。

A 「自分をのばす力をもっている子供」です。

【Q3】 「自分をのばす力」は、具体的にはどのような力ですか。

A 私たちは、「自分をのばす力」は、次の4つの力で構成されるものと捉えています。

- ア 人を大切にする力
- イ 自分の考えをもつ力
- ウ 自分を表現する力
- エ 挑戦する力

私たちは、これらを「4つの力」と呼んでいます。「4つの力」を意識して学ぶことで、誰でも「自分をのばすことができる」と考えています。子供たちも先生方も「4つの力」を合言葉に、日々の自分づくりに取り組んでいます。



学級活動で話し合う2年生 4つの力をのばしています

大河をゆく 大きな船に乗るように

私は、子条小学校で生活をしながら「この地域には『よい人間を育てよう』という大河のような教育の流れがある」と感じています。そして、子条小学校は大河をゆく大船のようだと思っています。

船は、「人を育てよう、安心して学ぶことができるようにしよう」という地域の大河の流れに乗って、全ての子供たちを乗せて、乗員みんなで子供たちを成長させる船旅をしているのではないのでしょうか。乗員は、子供たち、教職員、保護者、地域サポーターです。

大船を動かすパワーは何？

大船を動かす力は何でしょう。一つは、大河のように豊かに流れるこの地域の教育力です。これは、大船の進行を助ける力です。

もう一つが、この船の乗員(子供、教職員、保護者、地域サポーター)が汗をかいて生み出す船自らが進む力です。この大船自らの動力(パワー)は……そう、「4つの力」です。

子供たちが、学校でも、家庭でも、地域でも、「4つの力」を意識して行動したら、この大船はぐんぐん前へ進みます。

「人を大切にしている?」「あなたはどうか考えているの?」「やってみたら」「挑戦してごらんよ」と、みんなで子供たちに「4つの力」を意識させていきましょう。

「わたしは学校へ行けば絶対のびる」。全ての子供たちがそう思える学校づくりに、どうぞこれからも皆様の力をお貸しください。

11月の様子

～ほのぼのの交流学習～

1・2年生のほのぼのの交流学習が行われました。お手玉・紙飛行機等、昔の遊びを祖父母の方々や地域の名人から教わり、楽しく交流しました。子供たちの笑顔あふれる交流となりました。



～南部せんべい応援隊～

4年生が総合の学習で南部せんべい店に見学へ行きました。南部せんべいの作り方や歴史などを学ぶことができました。最後には、焼きたての白せんべいを食べさせていただきました。



～市民の集い～

11月18日(土)にはちで市民の集いが行われました。本校から三条小神楽クラブと桑田豪さんのお話弁論の発表がありました。どちらとも素晴らしい発表でたくさんの方々から大きな拍手をいただきました。



学習支援サポーター

只今、17名のサポーターがプリントの丸付けや会議室の片付け等、大活躍しています。仕事は多岐にわたりますが、皆さんとても楽しく活動しています。モットーは「いつでも！どこでも！誰でも！笑顔で！」です。興味のある方は、教頭まで連絡をください。お待ちしております！



1日(金)	5年感謝の会
5日(火)	参観日 全校14:45下校
6日(水)	全校集会
7日(木)	集金日 クラブ 3年社会科見学(消防) スクールカウンセラー来校
8日(金)	4年南部せんべい体験
11日(月)	4年環境学習会
12日(火)	6年しめ飾りづくり
13日(水)	音楽集会(最終)
14日(木)	委員会
15日(金)	2年JR学習会 4年スケート教室
16日(土)	5年もち米販売 (フラットアリーナ) よさこい披露
18日(月)	スクールカウンセラー来校
19日(火)	5年スケート教室
20日(水)	移動図書館
21日(木)	クラブ 2年スケート教室
22日(金)	2学期終業式 全校13:15下校 冬季休業 ～1/14
26日(火)	5・6年寺子屋
1月の予定	3学期始業式
15日(月)	全校下校13:15



お願い

- 12月5日に保護者教育アンケートお願いの用紙を配付します。今回もQRコードで読み取りアンケートに答えていく形式となります。12月15日(金)までに必ずお答えくださるようお願いいたします。
- 寒くなってきました。朝の開錠が7時30分となっております。時間に合わせて登校をお願いします。また、手袋や毛糸帽子を着用し登校させてください。
- テトルの登録が全児童完了しました。学校便りや案内の手紙がテトルを使用し配信されます。SDGsの取組により紙媒体では配信されませんので御理解・御協力をお願いします。